Subscribe Past Issues Translate ▼ **Boletín SOMOS AGUA** Edición: # 97/2024 Ver boletín en su navegador Tu medio oficial para informarte del acontecer institucional Recuerda que podés enviarnos la información y logros de tu dependencia y que quieras compartir a nivel institucional todos los martes al correo ci@aya.go.cr **ACONTECER** HÍDRICO La campaña "Cada Gota Cuenta" busca concienciar a las personas sobre la importancia de ahorrar agua y promover acciones para reducir su desperdicio ante los impactos del fenómeno de El Niño 2024. El objetivo principal es crear conciencia a la población sobre la necesidad de utilizar el agua de manera responsable, evitando su mal uso, promoviendo su reutilización y adoptando hábitos de consumo sostenibles. La campaña también pretende fomentar la participación de la población costarricense en la conservación del agua, incentivando la implementación de buenas prácticas como la reparación de fugas, el uso de dispositivos ahorradores, el riesgo eficiente y la concienciación sobre el impacto de las actividades diarias en el consumo de agua. Por eso te recomendamos cerrar la llave al enjabonar los trastes. CONEXIÓN **INFORMATIVA** Servicios Servicios Medicina Servicio Odontología Servicio Servicio **Fisioterapia** Psicología Fondo de Ahorro, Retiro y Garantía Informa: FONDO DE AHORRO, RETIRO Y GARANTIA AYA **PRÉSTAMO ESCOLAR** 2024 Monto por hijo ¢ 250.000, hasta un máximo de 4 hijos. Plazo 11 meses 0 % interés El trámite será mediante orden de servicio en la Contáctenos Plataforma Digital (SICOFARG), adjuntando la Juan Vasquez / 2242-5174 documentación correspondiente. Victor Bacca / 2242-5177 Bryan Morales /2242-5182 Portal web http://appweb:2095/ Eventos La Dirección de Cooperación y Asuntos Internacionales invita **TICOSAN** 2024 CONVOCATORIA GLOBAL WATER STEWARDSHIP **DE RESUMENES** El comité organizador de TICOSAN 2024 se complace en invitar a la convocatoria abierta de resúmenes para las presentaciones que formarán parte de las sesiones técnicas de la conferencia a realizarse en San José el 23 de abril, 2024. Pautas de Contenido El resumen deberá detallar lo • El objetivo de la presentación Las presentaciones pueden realizarse en cualquier tema relacionado al saneamiento y potabilización de aguas. Ideas principales y conclusiones La relevancia del tema para la industria del tratamiento de agua potable o agua residual. **▼** Economía Circular Tecnologías Innovadoras La presentación debe ser técnica y no deberá enfocarse en productos específicos o estar orientada en Gestión de Servicios Públicos Operación y Mantenimiento Biosolidos y Recuperación de Recursos El resumen debe ser en español y debe contar como máximo con 300 palabras y no exceder una página. Debe incluir sólo texto (sin gráficos o Proyectos de Investigación Casos de Estudios (Centroamérica) Contaminantes de Preocupación Emergentes **Submission Deadline:** Enero 31, 2024 @ 11:59pm CST Atención Profesionales Jóvenes y Estudiantes Hacemos un llamado especial a profesionales jóvenes (de 0 a 5 años de experiencia) y estudiantes a participar en el programa técnico de TICOSAN 2024. Este año dedicaremos un espacio a la nueva generación de profesionales en saneamiento para compartir sus experiencias académicas y profesionales. Entrega de Resúmenes aqui: https://globalwaterstewardship.org/registrarse/ Registrarse aquí Anuncios Importantes Área Funcional Investigación Aplicada Documentos técnicos elaborados en 2023 Como parte de las labores asignadas al área funcional, en atención a las peticiones de diversos clientes internos, Investigación Aplicada pone a disposición de todo el personal institucional algunos de los productos generados durante el año 2023. Esta información se puede accesar por medio de intranet. Igualmente, recuerde que, si para el año 2024 cuenta con alguna necesidad de apoyo en investigación y desarrollo, el equipo de trabajo se encuentra a disposición para poder ayudarle. En los

RSS 3

últimos años la red de contactos interinstitucional ha ido creciendo, lo cual permite buscar alternativas de solución a los retos institucionales. Finalmente, no olvide seguir fomentando la creatividad y la innovación desde su lugar de trabajo. ¡Todos los aportes construyen la cultura institucional que queremos! "La creatividad es inteligencia divirtiéndose" Albert Einstein El agua es vida ¡Cuidémosla! **ROSTROS** AyA

De la sombra a la superación Luis Emilio Chaves García **Publicaciones** 

Iniciando este 2024, contaremos la historia del funcionario Emilio Chaves que se

Cuando Don Emilio inició en la institución, hace 38 años, trabajó como peón. Lamentablemente, sufrió un accidente laboral donde cayó desde el cajón de un camión. Este accidente afectó su espalda y por recomendación del Instituto Nacional de Seguros no podía realizar trabajo pesados, por lo que solicitó cambiar sus funciones y fue así como

desempeña en el Departamento de Publicaciones en la Sede Central.

tuvo la oportunidad de incorporarse al departamento de Impresos.

alcoholismo.

este mes de enero.

"Mis inicios eran funciones de pico y pala para recoger escombros. Ahora ya tengo 25 años de estar en Impresos, aprendiendo de todo un poco con la ayuda de los compañeros que siempre han tenido la disposición de enseñarme. La tecnología de hoy día es muy diferente a de los años anteriores", comentó don Emilio. Don Emilio recuerda que su vida laboral empezó desde muy niño. Ya a los 12 años, en la época de vacaciones, vendía cajetas en las calles de Chacarita de Puntarenas para ganar dinero. Su objetivo principal era llevar sustento a su hogar, ya que, en ese entonces, para él, el estudio no era una prioridad. Este pensamiento lo llevó a conocer el mundo de la

adicción por que tuvo que buscar ayuda profesional para enfrentar su problema de

"Mi primer trago de licor fue a los 13 años, me encantaba el espíritu alegre de fiesta, pero

Belén, con quienes espera tener más tiempo para compartir, luego de que se jubile en

"En la etapa más complicada por mi alcoholismo mi amigo Rodolfo Ballestero fue el ángel que me habló del Centro Hogar y acudí a tratarme y gracias a Dios, un 15 de diciembre del 2000, un giro diferente me ayudó a aceptar mi enfermedad. Primero Dios y el apoyo de mi familia y las diferentes jefaturas, soy sobrio en mi trabajo y no me vergüenza contarlo,

no eran tan seguido, a través del tiempo caí en el alcoholismo, en un estado que no me alcanzaba el salario. Pasaba a las cantinas y ahí se quedaba todo. Mi esposa Marta me acompañó a un grupo y fue fundamental en el proceso del internamiento en el Hogar Salvando el Alcohólico Enrique Amador que se ubica en Curridabat", indicó el funcionario. La familia de Emilio está compuesta por su esposa con quien contrajo matrimonio a los 17 años y crearon a sus tres hijos: Ingrid, Ivette y Diana. Tiene dos nietos Emiliano y María

da más vergüenza no reconocerlo", añadió don Emilio. Aportando a sus funciones, don Emilio aseguró estar muy comprometido con las labores en su departamento. Él trabaja de ser necesario en horarios no laborales, como en casos de emergencia, y lo hace con mucho ahínco y orgullo.

garantía. Hay que valorarlo y tener un buen ejemplo de cordialidad y humildad", puntualizó el funcionario. Le deseamos a don Emilio los mejores deseos en su jubilación y en sus proyectos futuros junto a sus familiares.

"Hago un llamado a todos los funcionarios del AyA, en especial a los más jóvenes, para que se comprometan con la institución en hacer lo mejor en el trabajo. La institución tiene

Si conoce alguna historia que destaque la labor que realiza algún funcionario o funcionaria de la institución, envíenos el nombre completo y el lugar de trabajo.

Correo electrónico: ci@aya.go.cr

ΕI



**ESPECIALISTA** 

metabólicos. En razón de esto, desde hace muchos años propuse la analogía didáctica, que sustenta que en nuestro organismo y en la mayoría de los seres vivos existe un acueducto y un alcantarillado sanitario, que bombea la sangre producida en la médula ósea (83 % agua), mediante el sistema de bombeo del corazón conducida por el sistema arterial y la lleva a través de arteriolas (previstas) a las células de los órganos del cuerpo, las cuales realizan funciones mediante el metabolismo, produciendo desechos que son trasladados por el sistema venoso (alcantarillado sanitario) a tres sistemas de tratamiento de desechos: los pulmones, el hígado y los riñones.

educación necesaria para reforzar la higiene, han sido, son y serán esenciales para la salud mental y física de los seres humanos. En el plano físico, el agua participa en el transporte de los nutrientes en la digestión, en procesos bioquímicos de las células, en el traslado y evacuación de los desechos

> Copyright © \*Todos los derechos están reservados por el INSTITUTO COSTARRICENSE DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS Nuestro e-mail: Comunicación Institucional: ci@aya.go.cr

This email was sent to <a href="mailto:crsoto@aya.go.cr">crsoto@aya.go.cr</a>